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被捕中國礦工疑似試圖開採鈾礦
當地政客被指為幕後老闆

本報訊：總統反有組織犯罪委員會的

一名官員週二表示，在北甘馬仁省帕拉卡萊

被捕的11名中國籍人士很可能在試圖開採鈾

礦。

總統反有組織犯罪委員會發言人卡西奧

（Winston Casio）表示，工程師告訴他們，

這些外國人所使用的開採技術可以用來提取

鈾礦。他還補充說，該地區可能存在鈾礦資

源。

他在接受廣播電台的採訪時說：「由於

這個團隊使用的技術非同尋常，因此極有可

能他們不僅僅是在尋找黃金，而是尋找鈾礦

藏。」

他後來補充說：「目前這還沒有得到確

認，不過工程師說，這種技術有可能被用於

鈾的提取。」

據能源部的資料，鈾可以用來為商業

核反應堆提供能量，這些反應堆用於生產電

力。鈾也可用於製造用於醫療、工業及國防

的同位素。

當局在週末逮捕了這11名中國籍人士，

原因是他們在一個非法礦場工作，而且僅持

有旅遊簽證。

卡西奧指出，礦產與地質局已封鎖了該

區域。

他說：「我們需要請求他們調查這個提

取廠的用途。」

卡西奧表示，該公司持有環境合規證

書，但他們的活動範圍已超出許可範圍。

被捕的中國籍人士已因違反移民法規而

被提訊。卡西奧表示，當局也在考慮對他們

提出刑事指控。

卡西奧補充說，他們也在調查一名本地

政客，此人可能是這些中國籍人士的商業夥

伴。他指出，該政客僱傭了其中兩名外國籍

人士擔任資金提供者，而其餘的外國人則被

僱用為礦物加工廠的技術專家和工人。

根 據 帕 拉 卡 萊 社 長 莫 雷 諾 （ R o m e o 

Moreno）的說法，這11名中國籍人工作的礦

物加工廠沒有運營許可證。

在報導中，帕拉卡萊社長莫雷諾表示，

他不知道該礦場正在運營。

同時，也是該加工廠的業主議員奧科

（Amelia Oco）表示，她的業務是礦物加工，

而非採礦，且她擁有運營許可證。

奧科還表示，僅有五名中國籍工人，

而非11人。她補充說，這些工人持有商務簽

證，並且他們正在協助工廠的運營及安裝。

10月15日，菲海軍和印尼公民在馬尼拉南港15號碼頭歡迎印尼海軍訓練艦 Bima Suci的到來，進行為期四天的友好訪問。這艘船被稱為
「漂浮的親善大使」，它航行並訪問世界各地的港口，以推廣印尼文化。它是世界上最大的高船之一，帆面積達 36,200 平方英尺。

南海局勢緊張 學者：東盟國家對菲煽動保持清醒
香港中通社記者 李明珠

中菲南海摩擦加劇之際，同為南海聲索

國的越南與中國發表聲明強調要更好管控和

積極解決海上分歧，維護南海與地區和平穩

定。受訪學者指出，東盟國家對菲律濱的煽

動保持清醒，他們增加與中國合作、促進發

展的大方向沒有變。

中越兩國發表聯合聲明指出，一致同

意要恪守兩黨兩國高層共識，堅持通過友好

協商妥善管控分歧，積極尋求雙方都能接受

的、符合《關於指導解決中越海上問題基本

原則協議》、包括《聯合國海洋法公約》在

內國際法的基本和長久解決辦法，不採取使

局勢複雜化、爭議擴大化的行動，共同維護

海上穩定。

香港亞洲研究中心主任彭念15日對香港

中通社表示，這一聲明體現出中越雙方堅持

以外交方式處理南海問題，這是對雙方解決

南海問題原則的堅持和延續。

日前，越南漁船侵入西沙群島，與中

方執法人員發生衝突，菲律濱還聲援越南，

指責中國。彭念說，雖然中越在南海存在爭

端，在漁船事件後，雙方只是外交途徑上例

行公事地抗議，但並沒有將問題擴大化，對

兩國關係產生破壞性影響，這說明雙方比較

克制，有意管控分歧，避免爭端擴大化。

儘管菲律濱聲援越南，但越南並沒回應，這

表明越南對於其他國家試圖擾亂南海局勢、

煽動與中國對抗，抱有高度警惕的態度，沒

有落入圈套。中越關係的大方向仍是加強合

作。在日前舉辦的東盟峰會期間，菲律濱也

不忘利用這一國際場合抹黑中國。菲律濱總

統馬科斯稱中方的行為違反了國際法，希望

東盟各方重視對自身有侵略性、脅迫性和非

法行為的外部勢力，但東盟國家並未隨之起

舞。

東盟13日還發表一份聲明，呼籲迅速就

基於國際法的南海行為準則達成一致，以減

少南海的緊張局勢以及發生事故、誤解和誤

判的風險。

不過，菲律濱仍在甩鍋。菲國防部長14

日表示，雖然馬科斯已經同意與中國就拖延

已久的南海行為準則進行「誠意的討論」，

但他對中國的誠意表示質疑。

對此，彭念指出，菲律濱極力抹黑中國

南海政策的方方面面，無論是中國的海上維

權措施，還是中國在談判中的做法，都成為

菲律濱抹黑中國的突破點，試圖誘導其他東

南亞國家增加對中國的不信任感，擴大與中

國之間的分歧。菲律濱口上說希望推進南海

行為準則談判，但卻一而再、再而三挑釁中

國，明顯言行不一，實際上只是想讓中國背

鍋，從而達到抹黑中國的目的。但東盟國家

對菲律濱的目的保持清醒，而且他們增加與

中國合作、促進發展的大方向沒有變化。

蒙吳稱眾院查禁毒戰
讓毒梟更加肆無忌憚

本報訊：參議員克里斯托弗．蒙．

吳（Christopher Lawrence“Bong”Go）

聲稱，眾議院對杜特地政府禁毒戰的調

查「提供了一個扭曲事實、削弱禁毒運

動的途徑。」

參議員吳氏作為前總統杜特地的

前助理，他還聲稱，眾議院四合一委員

會就禁毒戰期間的法外處決進行的聽證

會，可能會讓毒梟和其他罪犯更加肆無

忌憚。

他在週一接受突擊採訪時表示：

「我不希望發生的事情是人民害怕晚上

出門。應該是罪犯和吸毒者害怕晚上出

來，而不是那些只想平安回家的普通菲

律濱人。我們不要浪費杜特地前總統所

做的貢獻。」

他補充道：「現在毒梟更加大膽。

如果毒品再次氾濫，政府中的腐敗和犯

罪活動也會捲土重來。」

他還指出，杜特地的成就從他在

國情咨文中所獲得的大眾支持中可見一

斑。

他表示：「大家可以回想一下，從

2016年到2021年的所有六次國情咨文，

每當杜特地總統提到禁毒戰時，所有

人都鼓掌。眾議院和參議院都會起立鼓

掌，因為他們感受到了杜特地所承諾的

改變。」

然而，參議員吳表示，他對那些曾

經與杜特地「並肩作戰」但現在卻背棄

他的人感到失望。

他補充說：「你可以判斷菲律賓人

是否從杜特爾特擔任總統期間反對非法

毒品的強硬立場中受益。」

他還表示，如果有必要，他「非常

願意」在參議院啟動平行調查，以深入

了解禁毒運動的成果。

涉博彩被停職議員
被發現已死亡1年
本報訊：班班省波拉克社的一名官

員，因涉嫌 Lucky South 99網絡博彩園區

的運營而被監察署停職，但該名官員已

經去世一年多了。

由於被突擊搜查的波拉克社網絡

博彩園區的活動，內政部副部長拉馬斯

（Juan Victor Llamas）提出嚴重瀆職的

申訴，當地官員因此被發布了預防性停

職令。

被暫停職務的官員中包括波拉克議

員克拉瑞特（Regin Clarete），他已於

2023年5月去世。隨後他的姐姐邁拉．

克拉瑞特（Myla Clarete）於同年9月接

任了議員一職。

目前的波拉克代理市長邁拉是前

議員塔潘（Mike Tapang）的嫂子，塔潘

在聲名顯赫的班班牙政治操控者賓迎達

（Rodolfo “Bong” Pineda）的支持下，

提交了參選市長的參選證書。

邁拉在10月10日上任，正好是在

該社的官員，包括市長卡皮爾（Jaime 

“ J i n g ”  C a p i l ） 和 副 市 長 塔 馬 約

（Francis Laurence Tamayo），被預防性

停職的兩天後。

此外，以下的波拉克官員也被暫停

職務：

議員布安（Rohner Buan）

議員坎拉潘（Rafael Canlapan）

議員卡雷昂（Adrian Carreon）

議員沓密（Essel Joy David）

迪馬蘭塔（Hilario Dimalanta）

桑托斯（Michelle Santos）

文宗（John Nuevy Venzon）

維塔爾（Emerald Vital）， 

在命令中，監察署表示：「考慮到

被告的權力和權限，他們有很高的可能

性會影響證人或篡改與案件相關的任何

證據，並為了防止任何可能的瀆職和／

或失職行為。」

命令寫道：「他們在案件未有決斷

的期間將被預防性無薪停職，直到案件

結束，但不超過六個月。」

邁拉表示：「城鎮的正常運作不會

改變，項目會繼續進行。我們不會允許

任何社區項目的延誤。」

中國推出多項刺激措施 菲律濱「曝險」程度最低
本報訊：根據野村全球市場研究，根據

野村全球市場研究，在中國推出多項刺激措

施以提振經濟增長之際，菲律濱是亞洲經濟

體中受影響最小的。

在其亞洲經濟月度報告中，野村表示，

中國最近的經濟刺激行動增加了地區經濟前

景的各種不確定性。

這促使這家研究公司重新審視亞洲經濟

體對中國的敞口。

野村將四個可能的傳導渠道（出口、商

品渠道、投資渠道和金融市場）合併成一個

評分表。

野村指出：「由於與中國的貿易和投資

聯繫較弱，菲律濱和印度在亞洲中的曝險程

度最低。」

在野村的評分表中，九個國家和地區的

曝險程度中，菲律濱的得分最低，為19分，

其次是印度（35分）、日本（54分）、印尼

（79分）、南韓（85分）、泰國（108分）、

香港（117分）、新加坡（179分）和澳大利

亞（190分）。

野村表示，由於澳大利亞和新加坡通過

商品和貿易與中國有較強的經濟聯繫。

這些國家對中國經濟增長的曝險程度較

高。

野村表示：「菲律濱的曝險程度最低，

尤其在近幾年，部分原因是，根據我們的觀

察，地緣政治緊張局勢限制了來自中國的外

國直接投資流入以及供應鏈重組帶來的好

處。」

上個月，中國推出了刺激措施以支持經

濟增長，這些措施包括貨幣政策放鬆、對股

市的流動性支持，以及穩定其房地產市場的

承諾。

菲律濱的較低曝險程度可能使菲國免

受地區潛在波動的影響。然而，這也可能意

味著在中國經濟增長反彈時，菲國的機會較

少。

野村的經濟學家將中國今年的增長預測

提高至4.4%，但將2025年的預測維持在4%的

較低水平，理由是北京政策干預的長期影響

存在不確定性。

納卯警方否認存在 擊斃毒嫌獎勵制度
本報訊：納卯市警局昨日表示，對於所

謂的「納卯模式」完全不知情。據稱前總統

杜特地的全國禁毒運動曾採用該模式。

納 卯 市 警 局 發 言 人 大 順 警 長 （ H a z e l 

Tuazon）也否認他們實施擊斃毒嫌獎勵制。

她說：「我們對於納卯模式及其目標完

全不知情。」

她補充說：「我們只是定期與各個警局

局長進行會議和討論，目的是改善我們的行

動，以達到積極和成功的結果。」

杜特地在2016年競選並贏得總統職位之

前，長期擔任納卯市長。他將在2025年再次

競選市長。

前 警 官 兼 菲 慈 善 馬 票 署 總 經 理 加 馬

（Royina Garma）此前聲稱，曾存在一個針對

毒嫌的支付和獎勵制度。

她還表示，杜特地曾要求她尋找一名

警官，將「納卯模式」在全國範圍內推廣實

施。該模式據稱涉及對擊斃毒嫌的警員提供

100萬披索的獎勵。

杜特地陣營否認了這一指控。杜特地的

前總統法律顧問巴尼洛（Salvador Panelo）稱

加馬的說法是「純屬想像或推測」。

巴尼洛指出，加馬與杜特地的所謂會面

發生在2016年5月，也就是杜特地於2016年7

月正式上任總統之前一個月。

他說：「很明顯，加馬可能是因為受到

威脅或恐嚇，害怕被拘禁而不得不做出她在

宣誓書中所提到的指控。」

他還補充道：「加馬聲稱她拒絕參與

所謂的‘納卯模式’複製計劃，如果這樣的

話，她根本不可能對該計劃有任何了解——

即便假設這個計劃存在並被推行。」


